



Secrétariat Central à la Formation - ocso -
Abbaye Notre-Dame du Val d'Igny, 31 janvier 2016.

Newsletter 7

A los Superiores, los Secretarios Regionales,
los Hermanos y Hermanas que están interesados en la formación ocso.

Seminario de nueve superiores ocso en Roma, del 15 al 27 de enero de 2016:

La reunión de 39 superiores de las comunidades del Orden tuvo como tema: *El servicio abacial hoy, los aspectos pastorales y canónicos*. Entre los conferenciantes hubo Dom Eamon, Dom Timothy, Dom Patrick, Dom Armand, Dom Bernardus, Dom Isidoro, Dom Bernardo, Madre Giovanna, Madre Danièle y los otros miembros del Consejo del Abad General.

Madre Giovanna nos ofrece sus conferencias. En este *Newsletter* es publicado únicamente su conferencia en la Constitución 47 (ver **Anexo 1**: 11 páginas, en Inglés). Seguir en la próxima edición la conferencia sobre las Constituciones 49 y 50.

Encuentro de formadores de habla inglesa en Penmaenmawr, 14 al 19 de septiembre de 2015:

Padre Graham, el Secretario regional - CAN, nos hizo un resumen de la reunión en la que pudo participar. El tema fue: *El desafío de la formación en el mundo moderno*.

“Del 14 al 19 de septiembre de 2015, los maestros de novicios contemplativos de Reino Unido se reunieron en Penmaenmawr, país de Gales, como suelen hacerlo cada dos años. Para esta reunión habían elegido juntos padre Ronnie McAinsh C.Ss.R. misionero, formador durante 30 años, excelente psico-terapeuta teniendo la experiencia de comunidades contemplativas, el Padre esta provincial de su Orden en Londres. Entre los participantes había católicos y anglicanos, Dominicos, Carmelitos, Benedictinas, Clarisas, Bernardines y aun unos O.C.S.O. (cinco).

Padre Ronnie introdujo la vida religiosa como la seguida Jesús tal cual la proponen los Evangelios (PC 2), como un compromiso de crecimiento y como un terreno de encuentro interpersonal: una realidad bañada en la mirada y la potestad de Dios el Padre. Todos los aspectos de la persona (emocional, intelectual, sexual o espiritual) existen en su propio nivel y tienen sus propios principios. El crecimiento y la curación pueden ocurrir - dependiendo de la experiencia propia - en cada nivel. Para la mayoría de las personas, el crecimiento es obstaculizado en la vida diaria, así como Carl Jung lo hacía notar. Por qué? Cada uno de nosotros se esconde, aunque digamos que estamos abiertos. Nuestra condición caída y nuestras historias individuales nos hacen huir de la mirada de Dios, y debido a esto, la de los otros.

La conversión se produce principalmente a nivel sobrenatural, cuando aceptamos el amor de Dios y el amor de los demás. Redención quiere decir: ternura. Debido a la riqueza del potencial humano que esta perspectiva implica, lo que se forma no es, por ejemplo, un cisterciense, pero es una mujer o un hombre que se forma para la vida de Cistercian. La formación es antes de todo la obra de Dios. A decir verdad, la formación consiste a la escucha de las dos personas (formador y formado) y en el reflejo del amor de Dios por el formador. *Lectio divina* es una experiencia similar de cura.

Para el Hermano Ronnie, formación no se centra particularmente en psicología. Psicología puede, sin embargo, liberar el proceso de adquisición y de recepción de la identidad natural de la persona que llama a la puerta del monasterio. Esto significa que se debe asumir la parte de nuestra vida donde nuestras identidades naturales han sido comprometidas, por falta de confianza o de amor, por ejemplo. Cuando existe confianza, la iniciativa personal esta liberada. Nos hacemos dispuestos para agregar una nueva identidad, como la de la vida religiosa. Otra vez más, el conjunto está esencialmente espiritual: desbloqueado al prohibir el compromiso, la imagen de Dios en la persona crece hasta Dios. La formación ha alcanzado su objetivo cuando una persona se convierte en alguien que sólo se explica por Cristo. En cuanto a instrumentos específicos, los de la evaluación psicológica, el Padre Ronnie comparó en busca de la perla en medio de todo lo demás: la perla en el 'barro' de la vida de una persona. En otras palabras, no es primero encontrar problemas, a pesar de problemas que se han escapado a nuestros filtros ordinarios pueden revelarse. En cuanto a la madurez, que implica una verdadera aceptación de uno mismo, no hay ningún criterio objetivo para juzgar. Es una cuestión de equilibrio. Humanamente, requiere intimidad; incluso en la comunidad, requiere cierta confidencialidad. El mayor obstáculo interior al crecimiento para los religiosos, Padre Ronnie lo ve en la represión de la ira. Allí aún, una perla espera estar encontrada. Una dimensión vinculada a la ira, sexualidad, significa para solteros aceptar la marca que está presente en todo lo que está en ellos y en toda la vida y descubrir un camino para castamente y plenamente explicitarlo, dando vida, mientras tendiendo hacia un amor universal.

Sería imposible recoger todos los pensamientos del Padre Ronnie aquí, especialmente porque la sesión era un resumen de un material mucho más amplio. Pocas notas adicionales:

- 1) para el Hermano McAinsh, el formador no debe estar siempre disponible;
- 2.) el abandono de la vida religiosa para la mayoría de los formadores es como un reflejo de lo oneroso de esta responsabilidad;
- 3.) no parece que hay más pero mucho menos ternura en la vida religiosa después de Vaticano II. ¿Por qué? Porque se quiere a toda costa 'bien hacer';
- 4.) Hermano Ronnie cree en el perfeccionamiento continuo, a través del diálogo, de la concepción de la formación en la comunidad local: de la nuestra, de nuestra *Ratio Institutionis* local."

Región Europa-Mediterránea:

Sesión de Formadores en Valserena :

Una sesión sobre *La antropología de la regla de San Benito desde una perspectiva pastoral y experiencial*, por Dom Guillaume y Madre Mónica, tendrá lugar del 2 al 7 mayo 2016.

Espiritual compartiendo de un retiro:

En Valserena, Monseñor Mansueto Bianchi, predicador del retiro de la comunidad del 19 al 25 de octubre de 2015, había tomado al tema del *Evangelio de San Juan*.

En el umbral del Año de la Misericordia, la Conferencia sobre Jn 8, 1-11 nos esta compartida: "Jesús enseña que el pecado del otro debería ser la Epifanía del nuestro, después en la derrota y dentro del límite del otro y reconocería mi derrota y mi límite. De los pecados del otro aprendemos misericordia. Misericordia, es el corazón que abraza, que se acerca a la miseria".

La Conferencia: en el **Anexo 1** (4 páginas, en Italiano): Para los que estarían interesados por todo el retiro, conferencias transcritas están disponibles bajo petición formation.ocso@orange.fr .

El logo del Jubileo de la misericordia:

Don Claudio DOGLIO presentó el logo del Año de la Misericordia en un curso bíblico que dio en diciembre pasado, en el contexto de la *Escuela Diocesana de Teología* en Savona en Italia.

"El logo de este Año Santo fue realizado por el Padre Marko Ivan Rupnik, jesuita, que trabaja en Roma, pero que es de origen eslavo, experto en iconografía, aficionado al arte Bizantino y gran experto en mosaicos. Ha realizado muchas obras interesantes con un equipo de jóvenes colaboradores quienes retoman el antiguo arte del mosaico. Con la sabiduría de las imágenes iconográficas, Padre Rupnik propuso la figura de Cristo resucitado.



Representa a Cristo en la mandorla, esta forma que le acuerda trascendencia y eternidad, y cuyos círculos concéntricos de colores azul más claro a más oscuro, poco a poco tienden a la plenitud de Dios, donde hay la cara de misericordia que es Jesús. El esquema básico es el de la bajada a los infiernos. Cristo, vestido de blanco, pone los pies en ambas puertas. En el logotipo se simplifican en dos mesas negras que van entrecruzando se, estas son las puertas de los infiernos, puertas sacadas de sus goznes en el descenso de Cristo cuecas vivo entre los muertos, abre las puertas de par en par y permite así al hombre salir.

En la tradición byzantine el icono de la *Anastasis*, la de la Resurrección, demuestra a Cristo tomando a Adán por la mano y lo tira hacia fuera. Padre Rupnik ha realizado un cambio, él puso a Adán en los hombros de Cristo. Le mantiene las manos y los pies, pero es como en la imagen tradicional del Buen Pastor que lleva la oveja sobre sus hombros, porque esa perdida oveja es Adán.

Cristo, llevando la barba, está representado con rasgos juveniles, mientras que Adán tiene las características del viejo: se trata de la vieja humanidad pecaminosa. Adán llevado sobre los hombros, más que la parábola de la oveja perdida, recuerda la otra parábola, la del buen Samaritano. (...)Cristo es el buen Samaritano de la humanidad, el Divino Extranjero que se cargo del hombre que cayó en manos de los ladrones. Humanidad, herida por la culpa original es medio muerta, ella necesita ayuda. La institución religiosa humana, imbuida por el AT no es capaz de ayudar al hombre, ella pasa y sigue su propio camino. Es Cristo quien se carga del hombre herido para curarlo. Tal es la imagen de la misericordia, Cristo se ocupa del hombre pecador hasta llegar hacerle un Santo.

Un aspecto particularmente interesante de esta representación es de haber acercado las dos caras. La cara de Cristo y la cara de Adán se unen, están mejilla a mejilla y tocan por un ojo. Si nos fijamos con atención en la imagen, vemos que las dos caras tienen tres ojos, un ojo que en común. Eso recuerda que Dios miró el mundo con un ojo humano, él se hizo hombre, pasó a nuestro lado, vio cosas como las vemos, pero para permitir al hombre ver la realidad con el ojo de Dios. Se trata de la transformación que ocurre gracias a la Encarnación y la Pascua de Cristo. Dios se hizo hombre para que el hombre puede llegar a ser Dios.

Por lo tanto el logotipo del Año Santo recuerda a Cristo misericordioso no sólo como aquel que cura a los enfermos, sino en un sentido teológico más profundo, como quien se hizo cargo de la humanidad pecadora y así que su actitud hagase nuestra actitud. »

Hermana María-Francesca, Secretario regional, nos ofrece la transcripción de la grabación del curso bíblico en su totalidad en el **Anexo 2** (130 páginas, en Italiano): Corso Bíblico Diocesano 2015, Anno Santo della Misericordia. La misericordia di Dio secondo Scrittura, di Don Claudio Doglio.

Regiones francófonas:

Sesiones del STIM:

La sesión del 7 al 13 de abril de 2016 del ciclo común tendrá lugar en la Abadía de Orval: allí se darán continuaciones de cursos de *Teología sacramental*, por el Padre Michel Malleve, *Antropología bíblica y filosófica*, por la Sra. Anne-

Marie Pelletier (ver la presentación de estos cursos en el *Newsletter* 6) y de la *Teología patristica*, por Marie-Anne Vanier (ver *Newsletter* 4).

Sobre el ciclo del STIM-Bac, la sesión del 18 al 27 de febrero de 2016 tendrá lugar en la Abadía de Pierre-Qui-Vire: *Teología básica: Henri de Lubac*, por la Hermana Marie-Thérèse Desouche; *Introducción General, libro de la Sabiduría*, por el Padre Maurice Gibert (sj); *San Paulo (Gálatas)*, por el Padre Marc Rastoin (sj del Centro Sèvres en Paris).

Internoviciado:

En la investigación actual de colaboración para la formación inicial, cada Región francesa se sitúa de manera independientemente enfrente de los demás.

Para la **Región Este**, una primera sesión de formación bíblica, del 21 al 24 de septiembre de 2015, tuvo lugar en el Val d'Igny. Seis Hermanos y una Hermana de los noviciados Oelenberg, Acey y Val d'Igny han participado en la enseñanza dada por el Padre Jean-François Baudoz: *Introducción a las Sagradas Escrituras*. Una segunda sesión está programada del 22 al 25 de febrero de 2016.

Sitios Internet para visitar:

* En el sitio www.clairvaux-2015, a lo largo de en «Herramientas interactivas de Clairvaux», véase: reconstrucción en 3D de la abadía desde el 12 al siglo 18, una película comentada de ocho minutos que traza la evolución arquitectónica de la Abadía de Clairvaux en 1115-1792.

* En el sitio www.enseignemmoi.com es posible escuchar a los textos bíblicos leídos (en francés o inglés), consultar una concordancia y encontrar más información con la posibilidad de descarga gratuita de grabaciones.

* www.lexilogos.com/bible.htm interesante para los 'eruditos bíblicos'.

*

Newsletter 8:

31 de Marzo 2016